

foule, j'ai assisté à son exécution, j'ai recueilli ses dernières paroles, une goutte de son sang a jailli sous la hache, c'est sur moi qu'elle est tombée. Je tuerai donc cette nuit Honoré Fauvel, continua-t-il d'une voix sourde, mais avec résolution ; je clouerais sur sa poitrine avec la lame du poignard le parchemin sur lequel d'Aubarède a écrit l'arrêt de l'infâme ; je ferai cela, messieurs, mais après je me livrerai à la justice : car celui qui fait une telle action doit être prêt à en répondre, je veux dire à s'en glorifier. Je suis déjà condamné, donc ma mort est certaine ; je ne la crains pas, je ne regrette rien, je suis heureux de mourir. Dieu sait pourquoi ! Quand mon dernier jour sera venu, que l'un de vous au moins, assiste à mon supplice. A celui-là je léguerais une précieuse relique, un souvenir sacré que me laissa Montlouis en nous séparant pour toujours, comme ce soir je vais me séparer de vous. Avant le dernier adieu, mes frères, poursuivit Rosemadec, dont le regard prit une expression d'ineffable confiance, j'ai à vous charger d'un soin que vous ne repousserez pas, j'en suis sûr. Vous n'ignorez point à quel miracle, à quel dévouement inconnu je dois d'exister encore. Une femme, une jeune fille, la plus courageuse sans doute de celles qui cherchaient à me ravir aux archers dans les rues de Nantes ; cette femme, dis-je, pénétra durant la nuit dans la maison du juge chez qui j'étais détenu. Sans vouloir me dire son nom, sans me permettre de contempler son visage, cet ange de miséricorde parvint à me délivrer. Je vous en conjure, frères, si ma libératrice se trahit un jour, si quelqu'un de vous parvient jamais à la découvrir, de ce moment vous lui serez tous des amis sincères, des protecteurs ardents ; enfin, vous acquitterez ma dette avec autant de cœur que j'en mettrai moi-même aujourd'hui à venger le sang des martyrs.

Cela dit, Rosemadec leva vers le ciel un front serein et des yeux baignés de larmes.

—Mais, objecta celui des convives qui, arrivé au cabaret avant le chevalier, avait manifesté des craintes sur le retard de ce dernier et parlé de ses courses imprudentes dans Paris, n'y a-t-il pas en ce monde et beaucoup plus près d'ici, quelque autre dame qui t'intéresse, et à qui tu serais bien aise de faire dire quelque chose ? nomme-la, Rosemadec, et je te promets de remplir fidèlement la mission que tu me donneras pour elle.

Le chevalier fut quelque peu décontenancé par cette interpellation ; on le vit sourciller, on put surprendre un soupir, mais on n'en connut pas la cause, car il riposta :

—Ma sœur n'est point à Paris, donc en fait de femme, je ne connais ici personne à qui je veuille penser et de qui on puisse me parler.